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1.网友问：我家住望峰岗，工作在田家庵区，每天基本上都是半夜骑电瓶车回家，洞山西路淮南联

合大学与罗山之间这一段非机动车道路灯不亮，导致我们晚上骑车不敢走非机动车道，请问为什么这一

段路路灯不亮？能否进行安装或维修？

市政管理处路灯管理所回复：收到网友反映的情况后，我们高度重视，当天即核查了现场并就这一问题进行了探
讨。实际情况是，这一路段上空有高压电线跨过，其走廊下方不允许构筑物存在，尤其是不允许设立路灯杆这类含有导
电金属的物体。目前，市面上销售的路灯杆及路灯都含有金属成分，出于安全考虑，这一路段暂不设立路灯，请市民予以
谅解。

淮河早报、淮南网记者 苏国义

2.网友问：高新区奥体中心建成已久，但其停车场设置为半小时免费，这个时间太短了，非常不利

于群众在这里锻炼身体，请问其免费停车时间能否延长？

高新区管委会回复：网友您好，经高新区高新投资（集团)有限责任公司核实，您所反映问题属实。2021年9月29日，
淮南市发改委批准同意淮南奥体一期停车场收费（淮发改商服[2021]4号），核发服务价格登记证（证号04010736），收费标
准为，4小时内5元、4-8小时10元、24小时内15元、超过24小时重新计费，30分钟内免费。

网友如果还有不清楚的地方，可与高新投资（集团）有限责任公司联系，进一步了解相关情况。

淮河早报、淮南网记者 苏国义

3.我是潘集区高皇镇闸口村村民，我们沿淮五个村一直传言要搬迁，是不是有这样的规划？如果

没有，为什么不允许我们新建房子或翻建房子？

高皇镇人民政府回复：截至目前，我镇没有接到上级关于对高皇镇沿淮的闸口、光明、段湾、安台、淮上5个村进行搬
迁的规划文件。

关于反映不允许新建房子或翻建房子问题,根据向自然资源和规划部门及农业农村部门了解，高皇镇沿淮5村群众
大部分居住在缕堤周围，缕堤属河道局管理的国有土地，不符合农村居民办理集体土地建设用地使用证的条件。对于堤
坝以外的集体土地，由于沿淮五村位于淮河流域国家级行蓄洪区内，不符合制定村庄规划条件，因此新建房屋没有规划
审批的依据。对于已建且取得宅基证的房屋需要翻建的，应先向农业农村部门依法申请，符合条件的依法依规办理。

淮河早报、淮南网记者 李钧

4.网友问：由于父母年龄较大，经常忘事。在就医买药时经常找不到医保卡或忘记密码，他们也用

不好电子医保卡。请问父母在就医买药时可以和子女共用一个医保卡吗？或和子女的卡绑定在一齐

用，可以吗？

市医保局回复：国家医保服务平台APP已正式推出了亲情账户功能，参保人员可通过该应用帮助家人申领激活医保
电子凭证。当家庭成员需要看病时，可以拿出自己的手机，调出已绑定亲人的医保电子凭证，实现就医、购药等扫码支
付。

淮河早报、淮南网记者 李钧

5.网友问：我是纺织厂下岗职工，原单位欠了10多年社保没交，社保局不给办理退休，我该怎么办？

淮南市社会保险基金征缴管理中心回复：因社保费欠费未足额缴纳，所以无法办理退休手续，请联系单位尽快缴纳
社保费后即可办理退休手续。

淮河早报、淮南网记者 王伟

6.网友问：高新区不少学校大门前都设置了大型分类垃圾桶，但是有些学生会因好奇而频繁踩垃

圾桶踏板，造成其破损的情况，影响垃圾桶使用，也影响道路美观，请问相关部门是否有措施减少其损

坏？

高新区城管大队回复：脚踩式垃圾桶始终处于封闭状态，踩住下方踏板便可投入垃圾，从便捷、美观、卫生等方面非
常适合市民尤其是学生们使用，垃圾桶身还有关于垃圾分类的图画和知识，更能引起学生们的兴趣，因此高新区多个学
校门前都设置了这样的垃圾桶。我们会让工作人员加强巡查，如有垃圾桶破损情况会及时进行更换，巡查过程中也会对
学生们进行提醒。同时，我们后期会考虑在垃圾桶身印上相关温馨提示标语，呼吁大家提高认识，共同爱护这些环卫设
施。

淮河早报、淮南网记者 付莉荣
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